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今年我市工业

战线上的“双革”运

动有了进一步的发

展，推进了工业生

产新高潮的继续高

涨。財政部门对于

这样一个群众性的

运动，要 不 要 支

持，怎样支持？在

我们干部中是有过

思想斗爭的。有一

次，一个专管员发

现所管的通用机器

厂，在二月份中，有

两吨铸件 用于“双

革”项目，而铸件的

成本却沒有计入。
问问该厂財务课，

他们连有些材料用

在哪些项目也不知

道，还对我们说：

厂領导强调財务部

门对“双革”只准

“开绿灯”，不许“开

红灯”，如果 財务

部门去管，就批评

我们对“双革”运动

泼冷水。
这件事在干部

中引起了议论。有

的同志说：“双革”

运动一来，財政制度不能贯彻了；坚持財政

制度，人家就要说你是“促退派”，吃不消。
有的同志说：你不去管，以 后財产搞乱了，

領导上要批评我们失职，要检讨。总之，大

家对于“双革”费用管理问題，方向不明，前

怕狼，后怕虎，消极埋怨。
在“双革”运动中，怎样“开绿灯”和要不

要“开红灯”？这个问題已成为財政、財务部

门能不能当好“双革”运动的冷靜促进派，能

不能积极促进工业生产新高潮发展的主要矛

盾，是关系到我们財政工作能否促进社会主

义生产建设事业发展的一个重大问題。我们

就抓住这一活思想，组织干部带着这个问題

学习毛主席的《矛盾论》和有关財政问題的论

述，以 及正确对待群众运动的有关文章。讨

论中大家对照毛主席的敎导谈认识。有的同

志说：经济决定財政。开展“双革”运动，对

增加生产和增加財政收入是直接影响着的，
支持“双革”运动，就是生产覌点的体现；但

是財政也影响着经济的发展，如 果 盲 目开

支，不讲实效，违反政策，就会影响“双革”

运动的健康发展。有的同志比喩说：“开绿

灯”与“开红灯”，是一个事物矛盾着的两个

方面，如果马路上的交通警察只 开绿灯，不

开红灯，大家都畅行无阻，看起来似乎是好

心，但事实上必然要出事故。我们对“双革”

经费的管理，也应该起“交通警察”的作用。
在具体问題上，“开绿灯”还是“开红灯”，都

应当从有利于生产出发，有利于全局出发。
通过讨论，统一了干部的思想，认识到对于

“双革”运动，旣要积极服务，又要进行必要

的监督。
以 后，我们接着会同企业主管部门召开

了企业財务干部会议。会上谈出我们学习毛

主席著作的体会和认识，請大家讨论。通过

讨论，不仅解决了企业財务人 员 的 认 识问

題，明确了正确对待“双革”经 费 管 理的态

度，而且使財务人员结合本身业务学习毛主

席著作有所启发。
会后，我们在具体业务工作方面，又积

极采取了措施：深入企业调查研究，帮助企
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业明确了一些“双革”费用开支范围；积极进

行资金平衡，解决“双革”项目急需的资金，支

持工业企业生产设备的革新；同时对明显违

反財政制度的问題，也督促和帮助企业实事

求是地作了解决，使“双革”费用中的盲目开

支、乱挤成本的现象得到纠正。从而使我们

的工作从消极被动转为积极主动。

政治如何統率业务

抓 增 收 节 支 也 得 先 抓 思 想

楊 水 宗

突出政治、以 政治带业务的要求，不仅

在我们財稅部门内部应该认眞贯彻，就是在

我们运用財稅工具，促进生产，促进扩大商

品流转等增收节支的时候，也必须把政治摆

在第一位，以 政治统率业务。下面有一个例

子可以说明。
上海市杨浦区惠瑞丰陶瓷商店，是以 工

厂等集团单位为主要销售对象的，在全区同

业中一向营业最大、利潤最高、费用水平最

低。但在今年商业部门号召扩 大 销 售的时

候，这个店却出现了营业额下降、费用水平

提高的反常现象。杨浦区稅务分局专管员发

现这个情况后，就下去作调查，起初他们调

查了这个企业的经营品种、商 品 库 存等情

况，企业备貨不足，经营品种、往来客戶都

比过去减少了，费用水平也因营业额下降相

对上升，等等。根本的问題在哪里呢？经过

他们跟班劳动，接触营业员，深入调查，才

发现企业領导的经营思想上有个问題沒有解

决。原来，这个商店过去由于片面追求生意

做大，几次违反商业政策，作过检查。但是

从此以 后，企业領导却又产生了保守求稳思

想，不求生意做得多，只求不犯错误。他们

给自己定下了一些清规戒律：第一，缩小供

销地区，划地为界；第二，除非上级公司同

意，经营品种只能减少，不能增加，以 前沒

有经营过的不能经营；第三，不增加销售客

戶，不上门兜生意。在制订今 年 销 售 指标

时，群众说可破百万大关，企业領导却坚持

只做八十万元。这样就影响了群众经营积极

性，老的花色品种逐漸减少， 新客戶沒有增

加，老客戶逐漸疏远。
找到问題症结之后，专管员感到解铃还

需系铃人，要做活生意，先要提高企业領导

认识。而要做到这一点，又必须把有关问題

弄清楚，才能以理服人。因此，他们又运用

部门特点，针对企业的几条清规戒律作了调

查研究，发现这些东西只是企业領导自己套

上去的“紧箍儿”，旣影响销售，也不利于消

费单位。例如企业规定大连路以西的生意不

做，但经了解，从大连路往西直至提篮桥，

幷无大型陶瓷商店，使用单位要远至橫浜桥

采购。又如鞍山路以 北，企业认为那里有两

家陶瓷店，但实际上这两家店小，貨不多，
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